

# SÍNTESIS INFORMATIVA

Miércoles 11 Junio del 2025

## SECRETARIA DE CULTURA Celebra FARO de Oriente 25 Aniversario “Latiendo Fuerte” con conciertos, proyección de películas y talleres durante junio

Día	Sección	Medio	Autor
11 / 06 /2025	Cultura	<u>Hojaderutadigital</u>	Redacción



En el marco de su **25 aniversario**, la **Fábrica de Artes y Oficios (FARO) de Oriente**, recinto perteneciente a la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México**, seguirá “Latiendo fuerte” y lo celebra **durante junio** con **proyecciones de películas y documentales**, diversos talleres, lecturas en voz alta, exposición de obras monumentales, puestas en escena y otras muestras de las actividades de sus talleristas para cerrar con **presentaciones musicales** para todos los gustos los **sábados y domingos**, todas ellas de entrada libre.

«Hace 25 años, un sueño se hizo realidad: compartir el arte y la cultura a esta zona del oriente de la Ciudad. En ese entonces, nuestra misión era descentralizar la cultura que se concentraba en el corredor Centro-Sur. Hoy, después de un cuarto de siglo, podemos decir que hemos logrado abrir brecha y establecernos como un referente cultural en la zona. Nuestro compromiso con la comunidad es latente y fuerte, como lo demuestra el corazón grande de FARO, que sigue latiendo con la misma pasión de siempre», afirmó María Teresa Pérez Cruz, Líder Coordinadora de Proyectos de la FARO de Oriente.

**Portales:** [chilango](#) | [periodistasunidos](#)

# FARO Indios Verdes Alista el 14° Festival de Arte y Ecología

Día	Sección	Medio	Autor
11 / 06 / 2025	Cultura	Hojaderutadigital	Redacción



Con motivo del 14° Festival de Arte y Ecología y para celebrar el Día Mundial de la Bicicleta, la **Fábrica de Artes y Oficios (FARO) Indios Verdes**, recinto de la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México**, alista una jornada comunitaria con actividades culturales, ambientales y recreativas de entrada libre que promueven el cuidado del medio ambiente y el ejercicio de los derechos culturales a favor de la sustentabilidad.

La jornada dará inicio desde las 10 horas del sábado 14 de junio con una rodada ciclista básica en colaboración con el grupo Chayitos Bike y el Taller de mecánica básica de bicicletas, que irá del Jardín Parque Hidalgo en Azcapotzalco a la Faro Indios Verdes, y concluirá a las 17 horas con el concierto de rap del artista RaP karmaJose.

A las 11 de la mañana del mismo día se proyectará el documental *Sierra de Guadalupe*, con la presencia del realizador Ares J. Pérez. Asimismo, de manera simultánea, de 11 a 16 horas se instalará un tianguis de trueque con productos de herbolaria, ropa, juguetes, alimentos y oficios.

En colaboración con el Grupo Scout 201 "Excalibur" y Marco Mundo Mejor "Tribu de la Tierra" se ofrecerán charlas y talleres sobre los programas "Campeones por la naturaleza", "Marea de plástico" y "Solar", enfocados en la reducción del uso de plásticos y el uso de energías limpias.

También se podrá participar en el "Taller de plantas suculentas", órganos especializados en almacenamiento de agua, impartido por personal del Área Natural Protegida Sierra de Guadalupe a las 12:30 horas y, enseguida, a las 13 horas, se presentará la obra de teatro *Sueños de un colibrí* en el mundo oculto de los polinizadores, dirigida por Pepe Orozco, una historia que habla de la importancia de los insectos polinizadores y la vida de la abejas, a cargo de la compañía teatral "Los vecinos ocultos".

Otras actividades paralelas son la clínica de elaboración de máscaras faciales con Claudia Chávez; el "Taller Hydrobotics", que busca sensibilizar sobre el cuidado del agua a través de la robótica; y el "Taller de bio-impresión con antotipia", técnica natural que utiliza pigmentos de plantas fotosensibles para imprimir imágenes, a cargo de Jaely Arriaga Espinosa.

La jornada continuará a las 16 horas con la charla "Los amigos del árbol: Hidrología en la Sierra de Guadalupe", a cargo de Ygnacio Jiménez Tinajero, donde se abordará la problemática de escasez hídrica y se propondrán soluciones comunitarias para la cosecha de agua de lluvia y, a las 16:30 horas, Elizabeth Colín impartirá un "Taller de macetas para lavanda" con técnicas de cerámica y difusión de las propiedades de esta planta.

# Exposición Tiburones en el Museo Yancuic

Día	Sección	Medio	Autor
10 / 06 /2025	Cultura	<u>Mayacomunicacion</u>	Redacción



**CDMX a 10 de junio, 2025.** - ¿Listos para conocer de cerca a los depredadores más fascinantes del océano? La Ciudad de México estrena una exposición gratuita sobre tiburones, traída directamente desde el Museo Americano de Historia Natural de Nueva York. ¿La sede? El **Museo Yancuic**, en Iztapalapa. Una experiencia que mezcla ciencia, tecnología, fotos increíbles y un megalodón... sí, leíste bien.

## ¿Cuándo y dónde?

La expo "**Tiburones: tan espectaculares como incomprendidos**" estará disponible **del 14 de junio al 5 de octubre de 2025** en el Museo Yancuic, ubicado en Av. Ermita Iztapalapa 2325, a unos pasos del Metro Constitución de 1917. Y lo mejor: **la entrada es totalmente gratuita.**

## ¿Qué podrás ver?

- Una réplica gigante de la mandíbula del megalodón, el tiburón prehistórico más temido.
- Imágenes exclusivas de Shark Week, cortesía de Discovery.
- Vídeos, módulos interactivos y muestras reales de embriones de tiburón.
- Cuatro secciones temáticas que exploran su evolución, anatomía, comportamiento y la importancia de su conservación.

## Actividades para niños

Durante junio se realizarán talleres familiares llamados "**¡Tiburón a la vista!**" los fines de semana (7, 14, 15, 21 y 22 de junio) con horarios a la 1:00 pm y 2:00 pm. Una buena opción si quieres llevar a los peques a una actividad educativa y divertida sin gastar.

## El museo también vale la pena

El Museo Yancuic es un espacio interactivo que abrió en 2024 y ha ganado premios por su arquitectura y propuesta educativa. Tiene salas sobre biodiversidad, cambio climático, ciencia y tecnología. Si no lo conoces, esta es la excusa perfecta.

## Horario y acceso

- Entrada libre
- Miércoles a domingo de 10:00 a 17:00 horas (último acceso a las 16:00)

**Portales:** [dondeir](#) | [timeoutmexico](#) | [noticiasmexico](#) | [serzen](#)

# Centro Cultural José Martí Celebra mes del Orgullo LGBTQ+ con Festival Diversx-Universx 3.0

Día	Sección	Medio	Autor
11 / 06 /2025	Cultura	<a href="#">hojaderutadigital</a>	Redacción



La Ciudad de México se llena de color, arte y resistencia con la tercera edición de **Diversx-Universx**, un festival que honra el Mes del Orgullo LGBTQ+ con actividades que celebran la libertad de ser y amar. **Del 3 al 27 de junio de 2025**, el **Centro Cultural José Martí**, recinto perteneciente a la **Secretaría de Cultura local**, será el punto de encuentro para funciones de teatro, música y cine que se construyen desde y para la diversidad.

Este encuentro ofrecerá una programación vibrante en la que se reunirán artistas, colectivos y compañías aliadas y pertenecientes a la comunidad LGBTQ+, como Pandilla Teatro, Grupo Papaloteatro CDMX, Grupo Viajeros Edo. Méx. y Teatro de Juan, entre otros. Además, el evento será sede del Cuarto Festival de Teatro Rosa CDMX 2025, con la participación de agrupaciones nacionales e internacionales.

La cartelera comenzó el pasado 3 junio con "¡Drácula Gay!", de *Pandilla Teatro*, una comedia en la que el popular y mítico Conde Drácula pierde sus colmillos y mediante la técnica actoral del melodrama invita a la audiencia a una reflexión cabaretesca y respetuosa sobre la homosexualidad. El protagonista comparte cómo se volvió gay y las travesías para encontrar su identidad.

El itinerario continuará el 10 de junio con "La Novia en Rojo", de 19:30 a 20:30 horas, que cuenta la historia de la venezolana Esdras Parra, escritora, poeta y promotora cultural. Tras "un cambio de sexo", atraviesa un proceso en el que tiene todo tipo de problemas e incluso su capacidad de creación para la narrativa se merma.

Para el sábado 14 de junio, a las 19 horas, se presentará "Perra, o la vez que un payaso me rompió el corazón" del *Grupo Papaloteatro CDMX*. Se trata de la historia de M sobre los últimos 5 años de su vida y su relación con Adriano (su señor fantástico). La presentación concluirá a las 20 horas, ¡no te la pierdas!

*Grupo Viajeros Edo Mex* tiene preparada "Sol cuídate, desnudando su alma", la historia de un joven que recorre su vida entre amores intensos, desamores que duelen y una enfermedad que lo obliga a detenerse. Es un monólogo íntimo que dará inicio a las 19:30 horas del 17 de junio.

## FARO Tecómitl Realizará Tapete Monumental junto a la Comunidad de Milpa Alta

Día	Sección	Medio	Autor
11 / 06 /2025	Cultura	<u>hojaderutadigital</u>	Redacción



En el corazón de la alcaldía Milpa Alta, la **Fábrica de Artes y Oficios (FARO) Tecómitl**, recinto de la **Secretaría de Cultura capitalina**, vuelve a unirse por segunda ocasión consecutiva a la comunidad de San Antonio Tecómitl para celebrar con arte y tradición la esperada **fiesta patronal** en honor a San Antonio. El próximo **12 de junio**, con ayuda del equipo administrativo y talleristas, se realizarán una serie de actividades que incluyen un tapete monumental, impresión de playeras, papalotes y faroles.

La festividad más importante del poblado de San Antonio Tecómitl es el 13 de junio, en honor a su santo patrono. Según la tradición, la imagen fue encontrada en un lugar conocido como la "la olla de piedra", cuyo nombre en náhuatl es "Tecómitl". Asimismo, cada año, un día antes de la **fiesta, San Antonio** es llevado desde la parroquia hasta el sitio en una emotiva procesión.

Como parte del compromiso de fortalecer las expresiones culturales y tejer lazos con la comunidad, la FARO Tecómitl es parte de la festividad desde el año pasado, aportando algunas decoraciones y realizando el emblemático tapete monumental.

"Este año se piensa hacer un tapete de 15x6 metros, entonces va a participar el tallerista Fredy Pineda, quien hizo el boceto del dibujo que se realizará, pero también el tallerista de cartonería que hará algunos faroles y el tallerista de arte papel de china que hará papalotes. Es una labor comunitaria, los talleristas participan y también los pobladores porque se necesitan muchas manos", dijo Yesenia Rodríguez Vidal, responsable FARO Tecómitl.

El tapete monumental se exhibirá en la calle Moctezuma junto a la capilla "Olla de Piedra", en el que se plasmará la parroquia del pueblo, el santo y la misma olla, pues los tres son elementos representativos de la festividad. Las y los vecinos estarán colaborando en la creación de la obra de arte, pero también pueden llegar al lugar personas que deseen ser parte o solo observar. El trabajo iniciará a las 8 de la mañana y se tiene previsto que esté listo a las 16 horas.

## Los Dandys celebran 70 años de legado romántico en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

Día	Sección	Medio	Autor
10 / 06 /2025	Vida +	<u>24 horas</u>	Andrea Ramirez Torres



Con un mensaje de orgullo familiar, planes de colaboración y la promesa de una noche inolvidable, la nueva generación de **Los Dandys**, en donde participa el nieto del fundador, **Armando Navarro**, se presentarán el próximo **14 de junio en el Teatro Esperanza Iris**, en la **CDMX** para celebrar el 70 aniversario de la agrupación.

En entrevista con **Diario 24 Horas**, los músicos compartieron detalles íntimos sobre el legado del grupo, la vigencia del bolero y los preparativos para esta fecha emblemática.

**Ricardo Armando Manzanares Navarro**, **Director Artístico y Primera voz de la agrupación**, habló con emoción sobre el significado personal de esta celebración, en especial al ser nieto del fundador de **Los Dandys**.

“Yo no estaba contemplado para formar parte de Los Dandys, sin embargo, me llena de orgullo pertenecer a ellos y seguir con el legado de 70 años que tiene la agrupación”, compartió Navarro, quien asumió con compromiso la responsabilidad de continuar con una historia que ha marcado a varias generaciones.

# Feria del Nopal 2025

Día	Sección	Medio	Autor
11 / 06 /2025	Cultura	<u>hojaderutadigital</u>	Redacción



El Gobierno de la Ciudad de México, a través de las secretarías del **Medio Ambiente, de Cultura y de Turismo capitalinas**, en coordinación con el gobierno de la **alcaldía Milpa Alta**, llevaron a cabo la **Feria del Nopal 2025** en la explanada del Monumento a la Revolución, en el marco de las celebraciones por los **700 años de la fundación de México-Tenochtitlán**. El evento tuvo como acto central la **declaratoria oficial de las terrazas agrícolas** de las zonas cerriles de **Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco e Iztapalapa** como **Patrimonio Biocultural de la Ciudad de México**, en un reconocimiento histórico y ambiental a los sistemas agroecológicos que aún resisten en la capital.

Durante el acto protocolario, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, destacó que estas terrazas representan no sólo un modelo agrícola sustentable, sino la **sabiduría ancestral** de los pueblos originarios que han transformado la piedra y la lava en vida, resistiendo al desarraigo con prácticas comunitarias y agroecológicas que garantizan soberanía alimentaria. **"Lo rural también es ciudad, y el futuro se siembra desde la tierra"**, afirmó al destacar que esta declaratoria simboliza un modelo de ciudad más justo, verde y arraigado en sus raíces.

En su intervención, la secretaria del Medio Ambiente, Julia Álvarez Icaza, subrayó que este evento pone en el centro la **riqueza rural** de la Ciudad de México y visibiliza a los más de cinco mil productores que cultivan nopal en Milpa Alta y Tláhuac, entidades responsables de la mayor parte de la **producción local**. La funcionaria detalló que actualmente la capital produce más de **200 mil toneladas anuales de nopal verdura**, siendo autosuficiente en este alimento y colocándose como la **segunda entidad productora a nivel nacional**.

La Feria del Nopal también marcó el inicio de una política pública para abrir nuevos canales de comercialización directa entre productores y consumidores. **"Los mercados de la tierra serán clave para combatir la desigualdad entre quienes cultivan y quienes venden, y para garantizar precios justos"**, explicó la titular de SEDEMA.